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　新元号令和になってから、3 ヶ月が過ぎようとしています。
　今年の夏も半端無い暑さです。地球温暖化の影響で、この猛
暑もまだまだ続きそうです。来年のオリンピックが心配されます。
秋に開催すればと素朴に心配するのは私だけでしょうか。
　今年冬、全く雪のない冬で拍子抜けしましたが、豪雪の備え
をしていた企業も多かったと思います。去年は豪雪で大変な目に
合いました。一番困ったことが、通勤の為の道路の除雪ではな
いでしょうか。
　私の組合での主な担当は渉外と福利厚生です。外国の就労者
の方も随分多くなりました。これからも増えることでしょう。夏
の組合交流会にも多くの外国の方も参加され笑いに包まれた交
流会になりました。この団地で働いていて良かったと思われる環
境の整備も必要だと思います。
　今年、工業団地の新たな拡張整備が始まります。新しい企業
の立地、また既存企業の増床が予定されています。従業員も増
えて交通混雑も心配されます。それについて一緒に考えていけ
ればと思います。
　安原工業団地が造成されてから 40 年も過ぎると、企業も変化
し、土地が手狭になり、大きな土地を求めて市外などに移転す
る企業もあります。また、海側環状道路が整備され、白山インター
チェンジにより高速道路と連結するなど交通網も整備されて、工
業団地として充実してきています。
　異業種工業団地として全国でも珍しい特異な団地ですが、事
業も活発に行われています。異業種の団体であるが故に、難し
い面もありますが、組合として何をしてほしいか、何をすべきか
を考えながら頑張っていきたいと思います。これからも皆様のご
協力宜しくお願いたします。

令和元年度
中央会組合功労者表彰を ２ 名が受賞 

　石川県中小企業団体中央会令和元年度表彰式が 6 月10日㈪ホテル日
航金沢で開催され、堀田鉄雄氏（㈲堀田鉄工所）と中川政一氏（㈱中川
機工）の ２ 名の方が中央会会長表彰（組合功労者）を受賞されました。
　おめでとうございます。
　両氏は、平成２0年から役員として組合運営に携わり、地域との融和を
進め、また、組合の環境整備に尽力されるなど、組合発展に多大な貢
献が評価されたものです。今後とも組合のより一層の発展のため活躍さ
れるようお願い申し上げます。
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　金沢市異業種研修会館において、平成 31 年 3 月20日㈬に
当青年部が企画しました奥能登元気塾・塾長、澤田慎一郎
氏を招いての研修会が 27 名の参加で開催されました。
　アンガーマネジメントとは？
　「怒り」などの感情を適切にコントロールし、問題解決を図
るというスキルのことを言います。

　私たちが怒る理由は自分
が信じている「～するべき」が
裏切られた時です。
　会社はこうあるべき、夫婦
はこうあるべき等多くの「～す
るべき」がありますが、原因

は自分の中あると思いました。
　怒りをコントロールするには、1. イライラしたら 6 秒待っ
て行動をおこす。2.「～するべき」の境界線を広げる。3. 自分
でできることに注力する。など怒りのパワーをプラスに変え
る考え方を身に付けました。まずは深呼吸して冷静になり責
める言い方にならないようにしたいと思います。
　ここで一句、「ブチ切れる　前にスーハー・深呼吸」
　この研修会を通じて職場においては、このスキルを身に付
けることで、大いに役立ちました。
一句「おこったら　６秒吐ききる・深呼吸」
一句「息吐いて　暴言吐かない・よい上司」

（三島克也）

アンガーマネジメント～イライラをイキイキに変える経営者になろう～

　令和元年度第２₄回通
常総 会が、 ₅ 月₃0日㈭、
金沢市異業種研修会館
にて組 合 員1２1名（委 任
状出席を含む）が出席し、
開催されました。
　米澤卓也理事長の挨
拶の後、山岸信孝理事が議長に選任され、右記 ₅ 議案が上
程され、すべて原案のとおり可決承認されました。

第 1 号議案　 平成₃0年度事業報告書、貸借対照表、損益計
算書、財産目録及び利益剰余金処分（案）承認
の件

第 ２ 号議案　 令和元年度事業計画書（案）及び収支予算書
（案）承認の件

第 ₃ 号議案　 令和元年度経費の賦課及び徴収方法決定の件
（案）

第 ₄ 号議案　 令和元年度借入金残高の最高限度額決定の件
第 ₅ 号議案　 役員報酬決定の件

　経済産業省・中小企業庁は、「は
ばたく中小企業 300 社」2019 年を
選定し、石川県では 8 社が選定さ
れ、㈱ヒガシヤマが「ものづくり生
産性向上」の分野で選ばれました。
　「生産性向上」「需要獲得」「担い手
確保」の 3 つの分野で、日々の努力
した成果の現れかと思います。
　おめでとうございました。

　8 月 6 日㈫、7 日㈬の２日間、午前 9 時から金沢市異業
種研修会館にて、石川県予防医学協会により組合定期健康
診断を実施しました。
　受診者は昨年より４社増え 62 社で、465 名と多くの方
が受診されました。
　また、両日午後 1 時 30 分から、石川県歯科医師会より
増田邦光先生と林彦達先生を講師に迎え、「歯と口腔の健
康」をテーマに健康講座を、合わせて 25 名の参加のもと
開催しました。歯の健康が全身の健康につながる、いかに
大切なものかを改めて学ぶ機会となりました。

　令和元年 ₅ 月２₃日㈭午後 ２ 時から金沢市異業種研修会館
でものづくり実践塾セミナーが開催されました。当日は２6名が、
うち安原からは 6 社 ₉ 名の参加がありました。
　ものづくり実践塾は、市の新事業で、金沢市ものづくりコーディ
ネーター前川幸次氏、製品開発に詳しいデザイナー飯尾豊氏、
弁理士宮田誠心氏の ₃ 名で構成するチームが、中小企業者の
製品開発を支援していく製品開発塾です。今回のセミナーでは、

飯尾、宮田両氏からヒット商品
の事例、自社技術・設備を活
かした製品開発を行うポイントな
どの説明がありました。今後、オ
リジナル製品開発へ挑戦してい
きます。

　令和元年 6 月1₈日㈫午
後 1 時₃0分から金沢市異
業種研修会館にて石川働
き方改革推進支援センター

（石川県経営者協会）と共
催し、アドバイザー野村幸
男氏を講師に迎え、「働き方
改革実現に向けて（実務のポイント）」のテーマで研修会を、1₅名
参加のもと開催しました。
　今年度から施行された「年次有給休暇の確実な取得」「面接
指導等の強化」中小企業は来年以降に施行される「時間外労働
の上限規制」「同一労働同一賃金」などの説明を受け、質疑応
答も活発に行われました。

令和元年度第24回安原工業団地協同組合通常総会開催

㈱ヒガシヤマが
「はばたく中小企業300社」に選定 !!

働き方改革セミナーを開催ものづくり実践塾セミナー

健康への取組み
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　第 12 回組合員交流会が 7 月 26 日㈮ 18 時 30 分から「ヴィ
ラ・グランディスウェディングリゾート　新館」にて 84 名の参
加で開催されました。
　新川基理事の総合司会のもと、米澤卓也理事長の挨拶、中
村俊彦副理事長の乾杯で懇親会に入りました。
　昨年よりも若い人が多く、女性陣の華やかさも加え賑やか
でした。
　しばし歓談の後、三島克也理事と野村了理事の進行により、

「運・頭・体力・全てを使ったオールマイティの選抜 4 本勝負」
テーブル対抗のゲームです。
　最初は、各テーブルから選抜された一人が、コーヒーを選
ぶゲームです。ミルク入り、砂糖、無糖、わさびや醤油入り
などがあり一番美味しい味が当たりです。まずいコーヒーの人
は残念でした。
　その他のゲームもとても盛り上がり、テーブル B のチーム

が優勝し、三位まで景品
が出て喜ばれました。
　カラオケタイムも大い
に盛り上がり、太田富久
館長も「やさしさに包まれ
て」を熱唱されて GOOD
でした。来年もお願いし
たいですね。
　次は、お待ちかね池田秀樹理事の進行でお楽しみ抽選会が
あり、歓声もさらに増しました。最後の理事長賞は㈱コシノ
の須貝真紀さんが獲得しました。
　引き続き、池田理事の中締めで今年も盛大に終わることが
できました。
　お世話された役員さん事務局さんご苦労さまでした。
　楽しい時間をありがとうございました。

　7 月22日㈪から8 月22日㈭の間、「金沢子どもお仕事体験」
が開催され、安原工業団地では㈱イコマ・メカニカル、暁化
学工業㈱、田中昭文堂印刷㈱の 3 社にて、市内の小学 5・6
年生がものづくりに関する仕事を体験しました。
　暁化学工業㈱では、7 月 30 日㈫児童 8 人が、アクリル楯
の製作に取り組みました。まず、アクリル板をレーザーカッ
トした後、家族への感謝のメッセージを印刷するため、両親
等への感謝の言葉を一生懸命考えました。各自の手書きの
メッセージと顔写真を UV 印刷機でアクリル板に印刷し、デ
コレーションをして完成しました。本格的な出来映えに、皆、
大満足した様子でした。最後に米澤社長より、おしごとのご
褒美として、参加者ひとりひとりに小判が手渡されました。
参加者は、お互い初対面の子が多かったですが、体験終了
時には皆仲良くなり、楽しく体験に参加していた様子でした。

　中学２年生の職場体験（わく・ワーク体験）が今年も 7 月
23 日㈫～ 25 日㈭の日程で行われました。
　安原工業団地では６社（ミナミ金属㈱、暁化学工業㈱、
ハイテクス工業㈱、田中昭文堂印刷㈱、㈱コシノ、㈱日海）
で 18 名の生徒の受け入れがありました。
　リサイクル業を営むミナミ金属㈱では 3 名の受け入れが
ありました。
　生徒達は、ノートパソコンの解体を体験してとても楽し
そうに作業をしていました。
　責任者の村田さんに話を伺うと、パソコンやゲーム機の
解体を通して仕組みを理解してもらい自分で考える力を
つけてほしいとのことでした。
　また、生徒達になぜこの会社を選んだのか聞くと「もの
づくりの会社に興味があったから」という声や「すごく楽
しい」という声が聞かれました。
　昨今人手不足が叫ばれている中、ものづくりの仕事に興
味を持ち、将来工業
団地を担う働き手
に成長してほしい
なあと感じました。
　受け入れて頂いた
企業の方々ご協力あ
りがとうございまし
た。

「わく・ワーク体験」（職場体験）!!金沢子どもおしごと体験

　平成 31 年 3 月 1 日㈮御
経塚グランドボウルにおい
て、毎年恒例の安原工業団
地協同組合主催のボウリン
グ大会が開催されました。
　今年は、過去最高の 110
名の参加がありました。
　中村俊彦副理事長と池田

良彦さんの始球式で始まり、あちらこちらで歓声が上がる中、

皆さん熱戦を繰り広げました。
　表彰式では、優勝者ほか上位入賞者、飛び賞やりくつなー
賞などの特別賞の発表があり、大変盛り上がりました。
　組合員の皆様の親睦も図れたんじゃないでしょうか？
　上位成績は次の通りです。（敬称略）
2 ゲーム合計
　優　勝　　城戸口明子　竹原運輸㈱　　374P
　準優勝　　野村　　洋　㈲エヌテック　368P
　第 3 位　　佐野　政勝　㈱金石製作所　360P

安原工業団地協同組合ボウリング大会開催される !!

第12回夏の組合員交流会
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　青年部の令和元年度　第1₉回通常総会は、 6 月1₅日㈯1₈
時₃0分より焼ふぐ 夢鉄砲にて現部員数２₅名全員（委任状 ₅ 名
を含む）の出席で開催いたしました。
　開会宣言のあと、三島部長の挨拶から始まり6 つの議案を
審議し、承認されました。
第 1 号議案　平成₃0年度事業報告
第 ２ 号議案　平成₃0年度決算報告及び監査報告
第 ₃ 号議案　令和元年度役員選任（案）
第 ₄ 号議案　令和元年度事業計画（案）
第 ₅ 号議案　令和元年度予算（案）
第 6 号議案　退会部員の紹介
　　※ 北村直樹（㈱エス・イー・キタムラ）福田祐一（ステンレ

ス㈱）後野 勉（㈱グローバルアート）の ₃ 名が₅1歳到達
のため退会

令和元年度事業の内容は下記の通りです。
　 1 ．各種会議
　　・総　会（ 6 月1₅日㈯開催済み）　　
　　・幹事会（必要に応じ部長または副部長が招集）
　 ２ ．組合の事業に対する協力に関する事業
　　・ソフトボール大会の運営（ ₉ 月1 日）
　　・組合、町会合同ゴルフコンペ大会の運営（ ₉ 月16日）
　　・若者の交流会の企画、運営（11月予定）
　 ₃ ．研修会に関する事業
　　・ 石川県中小企業青年中央会 研修会（ 6 月6 日㈭実施

済み）
　　・視察研修旅行（10月予定）
　　・交流研修会（ ₉ 月₉ 日）
　 ₄ ．親睦並びに情報交換に関する事業
　　・青年部忘年会（1２月予定）
　　・青年部新年会（翌年 ２ 月予定）

《令和元年度　青年部役員》
再任・部　長　　三島　克也　北陸ダイセキ㈱
再任・副部長　　市原　成一　ミナミ金属㈱
新任・副部長　　本保　順士　㈲本保熔接
再任・会　計　　横田　義尾　㈱金石製作所
再任・幹　事　　生駒　健次　㈱イコマ・メカニカル
再任・幹　事　　池田　良彦　ハイテクス工業㈱
再任・幹　事　　紙本　寛之　㈱紙本鉄工
再任・幹　事　　金子　　睦　㈱北陸電器製作所
再任・幹　事　　田中　逸郎　田中昭文堂印刷㈱
再任・幹　事　　米澤　　剛　暁化学工業㈱
再任・幹　事　　米澤　隆亮　㈱米澤製作所
新任・幹　事　　藤井　大雄　㈱北国クリーンサービス
再任・監　事　　道下　雅夫　サンセイ工業㈱
新任・監　事　　米沢　秀輝　㈱米沢建築
　青年部の活動はさまざまな業種の会社の部員の交流・意見
交換はもちろんですが、安原工業団地の活性化、地域の方々
との交流も目的としています。今年度は新任 1 名の幹事が増え、
令和元年に相応しい企画・運営を行い、安原工業団地の皆さ
んが参加してくれるように努力するとともに、青年部の活動をご
理解を頂き、今後ともご協力（青年部入部）をお願いいたします。

《総会報告及び事業計画》
　安原工業団地協同組合女性部「桜
梅桃梨の会」第1₇回通常総会が令和
元年 6 月₇ 日㈮金沢市西都「食楽 栞」
にて出席者1₄名の参加で開催しました。
　議案審議は
　 1 ．平成₃0年度事業報告書及び収支決算書承認の件
　 ２ ．任期満了に伴う役員選出の件
　 ₃ ． 令和元年度事業計画書（案）及び収支予算書（案）承認

の件
の ₃ つの事項で全て原案通り承認されました。
　今年度事業内容は次の通りです。
　 1 ．講習会、研修会に関する事業
　　　会員のために資する各種講演会、研修会を行う。
　 ２ ．親睦並びに情報交換に関する事業
　　　会員相互の親睦並びに情報交換を図る。
　 ₃ ．組合の事業に対する協力に関する事業
　　　各種組合事業に協力する。
　 ₄ ．ボランティア活動推進に対する事業
　　　 古切手収集及びプルタブ収集を通じて福祉団体へのボ

ランティア活動を行う。
　 ₅ ．目的達成のために必要な事業
　　　会の運営を円滑にするため理事会を開催する。
　 6 ．飾花に関する事業
　　　 年 ₃ 回（ 6 月、11月、 ₃ 月）に花苗の配布により、バス

通りなどに飾花する。
《飾花推進運動》
　 6 月₉ 日㈰幹線道路のプランターにサルビアやマリーゴールド
などの夏の花々の植え替えをしました。道沿いのプランターが皆
さんの目の癒しになればと思います。今年も暑い日が続き、皆
さんに水やりなどご苦労をおかけしますが、何卒ご協力をお願
い申し上げます。

《令和元年度　女性部役員》
　部　長　　池野　菊枝
　副部長　　新川　　基　　副部長　　東山　敦子
　会　計　　笠井恵美子
　理　事　　本保　松枝　　理　事　　吉岡　敏子
　監　事　　尾内まつ子　　監　事　　中村　美春　　

青 年 部 活動報告 女 性 部 活動報告

あとがき
　ありがとう平成。今年 4 月 1 日に新元号が秘密裏に選定され「令和」
が、発表されました。
　万葉集ゆかりで「人々が美しく心を寄せ合う中で文化が生まれ育つ」
という意味もあるそうです。
　5 月 1 日には新天皇陛下が皇位に就かれ令和の時代が始まりました。
日本全国、奉祝ムード一色でした。
　先日、東京オリンピックまであと 1 年、カウントダウンが始まりま
した。チケット販売に聖火ランナーの募集。皆様この機会に如何でしょ
うか。石川県内では約 160 人の方が聖火リレー走れますよ。
　令和最初の夏、やはり暑い日が続きます。残暑に負けず頑張りましょ
う。 （K）
発行責任者　米澤 卓也
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